

# EL CORREO

MADRID

Domingo 21 de Setiembre de 1890

Suscripciones a este periódico: En todas las librerías de Madrid y provincias, y en la Administración, calle de San Gregorio, núm. 8, donde también se reciben anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. La correspondencia debe dirigirse al Administrador D. MANUEL R. PASTRANA.

Núm. 3.848

Año XI.

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, pesetas 4'50 al mes; provincias, pesetas 5 trimestre pagando en la Administración, y pesetas 5'50 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

## Los republicanos y la informalidad del gobierno.

Verdaderamente que después de leído despacho el expediente que hoy exhibe *El País* a la consideración de sus lectores, motivos hay para afirmar que los republicanos se quejan con razón, por la informalidad del gobierno, y que esta informalidad aparece con un relieve que no hay manera de disculparla.

Hé aquí brevemente lo ocurrido: Concedido el pensamiento de una manifestación en favor de Portugal, por lo que allí está ocurriendo, a causa del tratado con Inglaterra, los Sres. La Hoz y Esquerdo dirigieron al gobierno civil un oficio participando el propósito de sus amigos.

Al mismo tiempo, el Sr. Ginard de la Rosa remitió, con otro oficio, los cartales que debían fijarse ayer en las esquinas de Madrid, convocando a la manifestación.

Y qué contestó el señor gobernador? El señor gobernador, teniendo, sin duda, a la vista y en la memoria que los conservadores, sus correligionarios, se les venían echando de muy liberales y hasta de demócratas, por seguir el consonante, dió la autorización ayer por la mañana, según reza la siguiente comunicación:

*«Hay un sello que dice: Gobierno de la provincia de Madrid.—Sección de Vigilancia.—Negociado 1º»*

Vista la instancia que han dirigido a mi autoridad con fecha de ayer, he acordado conceder la autorización que solicitan para que pueda celebrarse mañana 21 del corriente, a las tres de la tarde, la manifestación pública que proyectan para expresar en esta forma las simpatías de los congregados hacia el pueblo portugués, cuya manifestación será de la Plaza Mayor, dirigiéndose por las calles de Siete de Julio, Mayor, Puerta del Sol, Alcalá, a la Plaza de la Independencia, donde se disolverá.

Lo digo a ustedes para su conocimiento y de más efectos.

Madrid 20 de Setiembre de 1890.—P. D.—Juan Francisco Rodríguez.—Hay un sello que dice: Gobierno de provincia.—Madrid.—Sres. don Santos de la Hoz y D. José M. Esquerdo.

Al propio tiempo que el transcrito oficio, el señor Ginard recibía el cartel sellado y autorizado por el gobierno civil.

Todo sonría, pues, dice con ironía *El País* a la patriótica manifestación. Pero no habría pasado media hora de recibida esta comunicación oficial, cuando en la redacción de *El País* se recibió la visita de dos señores delegados de la autoridad para advertir al Sr. Ginard que no hiciera fijar los cartales, porque había sido una *inadvertencia* del gobierno civil el haber concedido la autorización y que desde aquel momento debía considerarse como retirada.

El asombro era natural. Pero el siguiente oficio del propio gobierno civil no dejó lugar a dudas.

Dice así, y también lo publica *El País*:

*«Por una inadvertencia cometida en las oficinas de este gobierno, se ha autorizado a usted para fijar en los sitios públicos unos cartales convocando una manifestación en la vía pública para mañana. Y como la manifestación ha sido prohibida por el respeto debido a las naciones amigas, lo pongo en su conocimiento para que se abstenga de mandar fijar dichos cartales en los sitios públicos, quedando, por tanto, sin efecto la anterior autorización.»*

Dios guarde a Vd. muchos años.—Madrid 20 Setiembre 1890.

Federico Sanchez Bedoya.  
Sr. D. Rafael Ginard de la Rosa.

De manera que se echa la culpa a última hora al ser anónimo «las oficinas del gobierno» por el permiso al principio concedido, y resulta, sin embargo, claro, que se ha procedido en todo este asunto con la mayor imprevisión.

¿Pues qué, las dificultades que pudieran suscitarse en el orden internacional, ya con Portugal, ya con Inglaterra, no estaban indicadas en el primer momento? ¿Cómo no se vieron? Y si no había «estas dificultades», ¿por qué conceder la autorización para luego retirarla?

Cualquiera resolución tomada con firmeza en el primer momento, habría sido menos mala que la contradicción porque ha pasado el gobierno a la vista de todo el mundo.

Al pasar por esta contradicción, ha padecido el prestigio del gobierno, y esto es un excitante más para que los republicanos aparezcan irritados; para que sus periódicos respiren un encono que no es afectado, y para que se hayan aproximado un tanto zorrillistas y federales; porque *El País*, después de los pormenores que dejamos reseñados, da también cuenta de la animación que anoche reinó en el Circulo de la calle de Espartero, y de la visita que el Circulo recibió de una comisión de federales que allí se presentó, para advertir que estaban dispuestos los pactistas a concurrir hoy a la manifestación proyectada.

Pero dejemos, en este punto, la palabra a *El País*:

«A la comisión contestaron nuestros queridos amigos Sres. La Hoz y Esquerdo, dando cuenta de las gestiones hechas para conseguir el permiso para manifestarse.

Las reiteradas protestas de unión y concordia hechas por los federales pactistas, fueron contestadas con otras no menos expresivas que merecieron el aplauso de todos.

Anoche, con motivo de este agradable suceso, adquirimos la profunda convicción de que los acontecimientos que para Portugal, y las manifestaciones que en su honor han de hacer los republicanos en España, serán el precedente que una a todos los republicanos españoles,

en el propósito de restituir la República por el único procedimiento posible, y de unir y engrandecer la patria ibérica, monstruosamente esclavida por la Monarquía.»

No entraremos, por nuestra parte, a discutir una vez más la política zorrillista, cuando tantas veces lo hemos hecho.

El objeto principal de este artículo ha sido llamar la atención sobre la poca fortuna con que se ha conducido el gobierno, lo cual debe atribuirse a su plan de pasar por liberales; plan hipócrita y afectado, que le lleva a tropezones como el que acaba de pagar.

## CONSEJO DE MINISTROS.

Al terminarse anoche el celebrado en la presidencia, se facilitó a los periodistas la siguiente nota oficial:

«En el Consejo no se han tratado muchos asuntos, porque cada uno de los examinados ha reclamado esta exposición y estudio.

El ministro de Ultramar ha comunicado los despachos oficiales recibidos de Filipinas, dando minuciosas cuentas de los sucesos de Ponapé.

Los ministros de la Guerra y Ultramar leyeron los diferentes telegramas que dirigieron oportunamente al gobernador general de Filipinas, dándole instrucciones para castigar a la fealdad de los carolinos y dejar a salvo y vengado el honor del pabellón nacional. Se abrió un crédito del ministro de la Guerra para atenciones relacionadas con esta resolución.

El ministro de la Guerra dió cuenta de varios expedientes de carácter puramente administrativo. El de Estado, dió cuenta del curso del expediente de arbitraje entre Colombia y Venezuela que está sometido, como es sabido, a la decisión de S. M.

Habiendo surgido en él ciertas dudas, se decidió nombrar una ponencia compuesta de los ministros de Ultramar y Justicia, que se ocupe al de Estado sobre este asunto y dedicado urgente.

El ministro de Ultramar propuso, y fué aprobada, la supresión de la escuela fundada en Madrid para preparar electricistas para Cuba.

El de Gracia y Justicia, se opuso a tratar del arreglo parroquial de Madrid. Este asunto no cobró de examinarse.

Se examinaron diversos expedientes de competencia de Ultramar.

El ministro de Marina presentó diferentes observaciones al pliego de condiciones técnicas para el servicio de conducción del correo a Canarias.

Posteriormente se aclaró esta nota en los centros oficiales, manifestando que el crédito de 500 000 pesetas concedido al ministro de la Guerra no es con el objeto que en día se expresa, sino para atender a los gastos extraordinarios de Guerra, originados por la epidemia cólica.

Respecto al proyecto de la conversión de la deuda de Cuba, que tiene en carterá el Sr. Fabié, aunque nada dice la nota oficial, creen los periódicos de la mañana que se trató en el Consejo, que las bases principales están redactadas, y que impugnadas por algunos ministros, el de Ultramar ofreció estudiar el proyecto nuevamente y mejorarlo.

El Sr. Silveira participó a sus compañeros que había negado el permiso para celebrar la proyectada manifestación de simpatía a Portugal, y a propuesta del ministro de Gracia y Justicia se concedió la gran cruz de Isabel la Católica al magistrado del Supremo, Sr. Sandoval y Valle.

También se acordó que el Consejo de Estado emita dictamen acerca de la supresión de las Audiencias.

El ministro de Hacienda dió cuenta de haber sido adjudicada al Banco de España la subasta de la plata para la acuñación de monedas.

También dió cuenta que se ocupó el Sr. Silveira de los temores que abriga el gobernador de Zaragoza, de que pueda producirse alguna afección en el orden con motivo de la reunión del Congreso catalán.

El ministro de la Gobernación parece que anunció el envío de refuerzos de la Guardia civil a la capital aragonesa.

## LO DE PONAPÉ.

El vapor *Don Juan* ha sido portador de noticias detalladas relativas a lo sucesos ocurridos en las Carolinas, que nos atipicó el telégrafo.

Hacia días que un destamamento de cincuenta bombas, mandado por el teniente Porras, trabajaba en la construcción de un fuerte en Oca, cuando en la madrugada del 25 de Julio fué sorprendido por un grupo de 250 indígenas de Chapalac y Haro, armados de fusiles de repetición, y con sus reyezuelos al frente. La sorpresa fué tan rápida, que en los primeros momentos fueron muertos 27 soldados y el teniente Porras. El resto del destamamento intentó resistir; pero a la media hora comprendiendo que la lucha era inútil, se retiró.

Al saberse la noticia de Ponapé, se envió el transporte *Manila* con gente; fué raposo el destacamento con 40 soldados y un alférez, los cuales tuvieron que sostener vivo fuego con los carolinos, que estaban emboscados; y convencidos de que no podían yr al enemigo, se retiraron con el mayor orden.

Los sorprendidos del destacamento Porras se refugieron, unos en Matky otros se dirigieron a Poneré, amparándose en las casas de súbditos americanos, hasta que los trasladaron al *Manila*.

Doce señoras inglesas condeñaron heroicamente, defendiendo a los misioneros y protegiendo a los españoles desarmados y fugitivos.

Un soldado europeo se presentó al gobernador de Ponapé, hambriento, con armas, pero sin municiones, a los tres días de ocurrida la sorpresa de Oca.

El gobernador tomó ciertas medidas para reprimir la rebelión y castigar a los sediciosos, prohibiendo en absoluto el tránsito de toda em-

barcacion, sin orden suya, y mandó al alférez de navío D. José Moreno con pliegos cerrados para el gobernador general y comandante general del apostadero.

## El nombramiento del Sr. Galbis

Dice *La Política Moderna*, periódico conservador:

«Hemos oído en círculos autorizados que muy pronto se establecerá en Cuba la dirección general de administración civil, en cumplimiento de la ley de presupuestos de aquella Antilla, indicándose por algunos para ocuparla a un hermano del general Galbis, actualmente ingeniero o gerente de una compañía industrial.

Siendo tanter y tan importantes las cuestiones que dicha compañía dióse cuestas con la administración, dudamos mucho que el Sr. Galbis acepte aquel cargo rindiendo justo tributo a su esquisitez delicadísima, y más todavía dudamos que el gobierno haya pensado en este sombramiento.

La reciente campaña que nuestro partido ha hecho en el Parlamento acerca de la moralidad en Cuba, bien merece que se medite sobre la incompatibilidad moral que dejamos indicada, si quiera sea para evitar pretextos de oscuridad a las oposiciones.»

Como queremos distinguarnos de los conservadores, que en la oposición todo lo miraban por un criterio pesimista y aun demagógico—como sucedió en el incidente del general Daban—hemos de decir que siempre hemos oído en la época de los liberales, hacer elogios del señor Galbis, elogios por su ilustración y elogios por su rectitud.

Lo que hay es que el Sr. Galbis es íntimo amigo del general Martínez Campos, y suele tener más suerte que otros funcionarios no menos dignos.

Ahora acaba de ser nombrado para la plaza de que habla *La Política Moderna* (porque está ya nombrado), y de fijo lo ha hecho el señor Fabié por recomendación del general Martínez Campos, como ha nombrado por la propia recomendación otros varios empleados.

Porque el general Martínez Campos tiene la manía de decir que no recomienda empleados, y recomienda, como todo el mundo, y algo más.

Como dice que no se mete en política, y no hace otra cosa que ocuparse de política, a veces con éxito para su amor propio, mediante sus corazonadas.

## CAMPAÑA ELECTORAL

### Distrito de Torrijos.

Sr. Director de El Correo.

Por si no bastaran los escándalos anteriores de que ya tiene conocimiento, le remito copia del oficio que el gobernador de Toledo dirige al alcalde accidental de Maqueda, destituyendo a D. Blas Nombela de la presidencia del Municipio, sin formación de expediente alguno. Dice así:

*«Gobierno civil de la provincia de Toledo.»* En virtud del contenido de su oficio fecha 7 del mes actual, recibí Vd. nuevamente y ante testigos a D. Blas Nombela el baston y documentación de secretario que tiene en su poder. En el caso de que se negara a dar cumplimiento a este orden, levante Vd. acta de su negativa, y remítala a este gobierno para ponerlo en conocimiento de los tribunales de justicia.

Dios guarde a Vd. muchos años.—Toledo 12 de Setiembre de 1890.—J. Ruiz Corbalán.

Recordará Vd. que se suspendió arbitrariamente al Ayuntamiento de Santa Olaya, sin expresarse en la comunicación el motivo de tal medida.

Ahora parece que se le procesará, acusándole de no haber ingresado en la delegación de Hacienda la recaudación de varios años; pero lo más gracioso es que el alcalde suspenso conserva en su poder las oportunas cartas de pago, con las que probado quedará que se le imputa un delito imaginario. Pero el procesamiento surtirá sus efectos teniendo separados de sus cargos concejales a los amigos del Sr. Benayas Portocarrero, si es que la digna Audiencia de Talavera y el recto y probo juez de Escalona no se oponen a los deseos de los caciques conservadores que, a pesar de sus violencias, no logran el triunfo de la candidatura ministerial, que recae en un incapacitado, que en modo alguno se sentará en el Congreso.

Al pueblo de Val de Santo Domingo se le ofrece rebajarle su cartilla evaluatoria si apoya al candidato conservador, pero en esa localidad saben a qué atañera respecto a promesas y ardid electorales, reñando un espíritu altamente favorable para el Sr. Benayas, a quien la población unánime hace justicia por la eficacia demostrada en sus gestiones durante los quince años que lleva representando el distrito, sin necesidad de hacer uso jamás de tales medios como los hoy empleados.

Se anuncian nuevas arbitrariedades, de las que daré a Vd. cuenta, pues en este país el cuerpo electoral sostendrá sus derechos valientemente y agotará los recursos legales en defensa de su independencia.—*El correspondiente.*

### De Marchena.

Sr. Director de El Correo.

Los concejales del ayuntamiento, suspenso en 29 de Julio, habiendo transcurrido los cincuenta días sin que el gobierno confirme la suspensión en cumplimiento de lo que dispone el art. 190 de la ley municipal, (la *Gaceta* del viernes confirmó la suspensión) se personaron a las ocho de la noche del 18 del corriente en la alcaldía para ocupar de hecho y de derecho los cargos concejales de que fueron despojados.

Para dar fe de lo que pudiera ocurrir iban acompañados de cinco testigos, porque los dos notarios de dicha villa no pudieron acompañarlos por causas ajenas a su voluntad.

Es lo cierto que fueron recibidos, concejales y testigos, por el secretario del ayuntamiento cortésmente, hasta tanto que llegó D. Manuel Montero Sousa, primer teniente del ayuntamiento anterior y alcalde accidental, encarrándose en su despacho, y dejando en las afueras al jefe de orden público con toda la fuerza de su mando.

En tal situación, y como quiera que el portero no dejara pasar más que una a uno, recibí permiso y pasó a conferenciar D. Manuel Barrera, joven liberal que lleva debidamente el puesto de primer teniente de alcalde del Ayuntamiento propietario, quien le explicó el objeto que con sus compañeros le conducía, para recuperar los puestos de que habían sido despojados.

El Sr. Montero Sousa se incomodó mucho, y negó al Sr. Barrera el permiso para que entraran en su despacho los demás concejales y testigos que les acompañaban, y que no les daba posesión hasta recibir órdenes de la autoridad superior de la provincia, añadiendo que la indicada contestación la daría a sus compañeros individualmente y sin testigos.—C.

### El Sr. Laserna.

Hace algunos días llegó a Almería nuestro querido amigo el Sr. Laserna, siendo inmediatamente visitado por las autoridades y por las personalidades más importantes de la capital, en la que cuenta con numerosos amigos.

Toda la prensa, así la republicana, como la conservadora y la liberal, lo saludó con frases de elogio y cariño, considerando indiscutible su reelección por el distrito de Velez-Rubio, y *El Sur de España* dice lo siguiente, que con mucho gusto reproducimos:

«La tarde del domingo llegó a esta capital el vicepresidente del Congreso, Sr. Laserna; las grandes y generales simpatías de que disfruta en toda la provincia, y especialmente en el distrito que tan dignamente representa, hacen presumir que su triunfo será seguro en las próximas elecciones, extrañando a todo el que le conoce se le quiera disputar, por sus talentos, actividad y relevantes méritos, que en poco tiempo ha sabido aliviar la triste suerte de los públicos que representa, dotándoles de dos carreteras muy necesarias y un ramal de ferrocarril subvencionado por el gobierno, que, partiendo de Los Alamedricos, termina en Velez-Rubio. No en balde sientan sus numerosos amigos verdadero entusiasmo por tan distinguido hombre público, a quien la política reserva las recompensas que merecen su honradez, su lealtad y sus méritos.»

Del recibimiento que el Sr. Laserna tuvo en Huércal Overa, dice *El Ferro carril* su correspondiente en aquella ciudad:

«Anteayer llegó a este pueblo, de paso para esa capital, el diputado por este distrito D. Agustín Laserna, a quien Huércal-Overa dispuso un recibimiento entusiasta.

Gran número de sus amigos salieron a esperarle hasta cercas de la venta del Civil, ocupando unos cuarenta carruajes y más de sesenta caballerías. Allí fué obsequiado el Sr. Laserna con un expedito refresco.

En las afueras de la población le aguardaban la música y gran golpe de gente, acompañándole hasta la casa de D. Eduardo Mena, en que se hospedó, viéndose en la necesidad de salir al balcón para dar las gracias por una tan cariñosa acogida, siendo el elocuente orador interrumpido a cada momento por los aplausos.

Asteanoche le obsequiaron con una brillante serenata. La concurrencia fué numerosísima, y otra vez tuvo el Sr. Laserna que dirigir la palabra al público. La síntesis de su breve y notable discurso fué congratularse de las grandes mejoras conquistadas durante los últimos años, recibiendo al concluir cada período entusiasmados aplausos.»

### En Badajoz.

Sr. Director de El Correo.

Hace pocos días que ha parado un poco el jaleo de los delegados.

Quizá están desahucando para arremeter con más brío.

Solo sé de uno, el delegado Moreno, que ha caído ahora sobre el Haba.

Los conservadores andan aquí irritados, porque desean que el gobernador dé más palos y no deje títere sano.

No dirá, sin embargo, el alcalde de Talavera la Real que Zancada tiene la mano suave, porque acaba de imponerle una multa de 250 pesetas.—A.

### En Toro.

Sr. Director de El Correo.

Diga Vd., si es tan amable, que el gobernador de Zamora ha mudado cuatro veces a este alcalde, en poco más de una semana, en 37 50 pesetas cada vez, por suponerle faltas administrativas; pero aquí cree todo el mundo que es para quitarlo, y quitar al Ayuntamiento con fines electorales, y además para cambiar los pequeños empleados del municipio.—X.

### En Cáceres.

Sr. Director de El Correo.

Antes se quejaban algunas provincias, en época electoral, de la presión de los delegados y recaudadores del Banco.

Ahora padecemos aquí por la ingerencia del representante de la Tabacalera, furibundo conservador que llama, según cuentan, a los estancieros para decirles un sermón en beneficio de los candidatos oficiales; ¡y cuidado el que no ande derecho!

Por de pronto, algunos estancieros han sido declarados cesantes. Dígalo Vd. en *El Correo*.—I. M.

### En Chiclana.

Se ha dictado auto de procesamiento y suspensión contra nueve concejales del Ayuntamiento de Chiclana, en virtud de los hechos que han resultado del expediente instruido a instancia de la comisión provincial.

Contra el Ayuntamiento de Vigo.

Comienzan a conocerse los efectos de la persecución dirigida contra el Ayuntamiento de Vigo. La *Gaceta* publica hoy una real orden de

Gobernacion, en cuya parte dispositiva se acuerda:

- 1.º Declarar nulas y sin ningun valor ni efecto las elecciones municipales realizadas en Vigo en Diciembre último.
2.º Que el gobernador de la provincia nombre en forma legal un ayuntamiento interino.
Y 3.º Que éste realice las elecciones.»

Prende fundarse la resolucion ministerial en que la division de colegios establecida para las últimas elecciones, fué acordada por un Ayuntamiento interino, de que no formaban parte personas con derecho á figurar en aquél.

En Canarias.

Segun noticias de Canarias, continúa allí la raza de Ayuntamientos.

La inició el gobernador interino, y la continúa el propietario.

Hasta la fecha, lleva destituidos unos siete ó ocho Ayuntamientos, y segun se dice, tiene en estudio otros varios y á la comision provincial.

Para conseguir su objeto, emplea el procedimiento de delegados, que empiezan por suplicar la dimision.

La administracion á todo esto en completo abandono, haciendo lo que caiga en su quizar.

En Almería.—Delegados.

Almería 20 (2 tarde.)

Director CORREO.

El gobernador ha nombrado delegados contra los Ayuntamientos de Fijola, Antas, Fediz, Mojacar, Garrucha, Abia, Ocesa y Abruena.

Dicase que van con el fin de hacerles dimitir.

Lo han hecho ya más de veinte.

Así se gobierna por el Sr. Silveira.—José Muñoz.

Telegramas de la mañana.

(DE LA AGENCIA FABRA.)

Cheque horrible.

Nueva-York 20.—Ayer ocurrió un terrible accidente en el ferrocarril de Filadelfia á Schoonmaker. Un tren de mercancías y otro cargado de carbon de piedra, habian chocado y obstruian la vía, y llegando el expreso con 150 viajeros, chocó contra aquellos á media noche y fué precipitado al río desde una altura de 20 pies. Hasta las cuatro de la madrugada iban extraidos 20 cadáveres, y se creia que habian de extraerse algunos más.

Las victimas del naufragio.

París 20.—Despachos de Yokohama dicen que en el naufragio del Ertogroul perecieron ahogados 587 tripulantes y se salvaron 66.

Botadura del "Cerdeña."

Spezia 20.—Inmensa muchedumbre ha asistido á la botadura del buque Cerdeña. El duque de Génova presidió la ceremonia en representación del rey Humberto.

Inglés y alemanes.

Berlin 20.—El Norddeutsche, haciendo cargo de la acusacion de los periódicos ingleses contra los agentes alemanes en Zanzibar, escribe: "Queremos conservar amistosas relaciones con Inglaterra; pero la amistad no excluye los míltos miramientos ni el reconocimiento de la igualdad de derechos."

Contra el convenio.

Lisboa 20.—Se han presentado muy numerosas reclamaciones de corporaciones particulares ante las Cortes, en contra del convenio anglo-portugués.—Fabra.

Banco de España.

La Gaceta publica hoy el último balance del Banco de España, cuyas principales partidas ofrecen la siguiente comparacion con las del balance anterior:

Activo.

Table with 4 columns: Item, 20 SETBRE. 1890, 15 SETBRE. 1890, and sub-columns for Ptas. and Cénta. Rows include Efectivo metálico, Efectos pendientes de cobro, Descuentos, Préstamos, Deuda amortizable, Acciones de la compañía arrendataria de tabacos, Letras del Tesoro, Pagarés negociables del Tesoro, Otros conceptos, Capital, Billetes en circulacion, Cuentas corrientes, Depósitos en efectivo.

El efectivo metálico estaba constituido del siguiente modo: Oro, 107 000 971'49 pesetas; plata, 70 754.445'79; bronce 9 413 248'03.

LA SALUD PÚBLICA

Resumen sanitario oficial de ayer: Albacete.—Pozo Cañada, 2 invasiones y 1 defuncion.

Castellon.—Alcora, 2 y 2.

Cuenca.—Mota del Cuervo, 22 y 4.

Toledo.—Capital, 3 y 1; Mesegar, 3 y 2; Villamiel, 1 defuncion; Puebla de Montalban, 2 invasiones; Bargas, 9 invasiones y 7 defunciones.

En Madrid.

De tres casos más ó menos sospechosos se tuvo ayer conocimiento oficialmente.

En la carretera de Toledo, núm. 4, una mujer que falleció á las once de la noche.

Y los otros dos en la calle de Mandizábal, 62, y Luzon, 4.

Los enfermos fueron aislados y fumigadas las habitaciones.

Segun el dictamen facultativo, se trataba de gastroenteritis.

La semana pasada.

Dice El Siglo Médico que se han dejado sentir en dicha semana los catarrros gástrico febriles, los gastro-intestinales y los cólicos por ingestion y por enfriamiento; pero se presentan en menor número que los catarrros de la faringe y de la laringe, los reumatismos subagudos, las

neuralgias faciales y los estados congestivos de los centros nerviosos.

La viruela, sin afectar mayor intensidad que en las semanas anteriores, se extiende más y deja sentir su accion epidémica en muchas enfermedades febriles.

La viruela.

De enfermedad varicelosa ocurrieron ayer las invasiones y defunciones siguientes en los diferentes distritos de esta poblacion:

- Buenavista, 6 invasiones.—Centro, 2 invasiones.—Congreso, 2 invasiones.—Hospital, 4 invasiones.—Hospicio 7 invasiones y 2 defunciones.—Inclusa, 4 invasiones.—Latina, 1 invasion y 1 defuncion.—Palacio, 4 invasiones. Total, 30 invasiones y 4 defunciones.

El día 20 se ha dado sepultura en los Cementerios de esta capital á 44 cadáveres.

De viruela, 7.

De difteria, 4.

«Sospechosos» en Getafe.

Nos dicen de Getafe que en aquel pueblo, situado en la carretera de Toledo, han ocurrido estos días algunos casos sospechosos seguidos de defuncion.

Sería conveniente que el gobernador procurara averiguar lo que hay en esto de cierto.

Precedencias limpias.

Habiendo transcurrido los veintin dias que señala la real orden de 31 de Marzo de 1888, relativa á epidemias en territorio español, sin que se haya presentado invasion alguna de cólera en el pueblo de Alcalá, partido judicial de Denia, provincia de Alicante; ni en el de Llerena, partido judicial del mismo, de la provincia de Badajoz; ni en los de Novés, Palport y Chera, de los partidos respectivos de Jativa, Valencia y Villar del Arzobispo, los tres de la provincia de Valencia, deberán considerarse limpias las precedencias de dichos puntos, y sujetas tan solo á la observacion que señala la mencionada real orden.

Así lo dice la Gaceta de hoy.

LA "GACETA,"

Gobernacion.

Real decreto resolviendo no haber lugar á decidir una competencia suscitada entre el juzgado municipal de Arcos de la Frontera y el gobernador civil de la provincia de Cádiz.

Marina.

Real decreto nombrando oficial segundo de esta ministerio al capitán de fragata D. Joaquin Micoa y Lompa.

Presidencia.

Real orden declarando nulas las elecciones municipales verificadas el 1.º de Diciembre último en el Ayuntamiento de Vigo.

Real decreto admitiendo la dimision presentada por D. Eusebio Rodríguez y Sagasta del cargo de oficial mayor del ministerio de la Gobernacion, y nombrado para el expresado cargo á don Cosme de Izarduy.

Otros nombrando en comision oficiales de la clase de primeros de esta ministerio á D. Filiberto Abelardo Diaz y D. Rafael Diaz Jubitero.

Fomento.

Real decreto aprobatorio del proyecto y presupuesto de las obras de reforma y terminacion de la sala llamada de la Reina Isabel en el Museo Nacional de Pintura.

Otro id. del presupuesto adicional de las obras en construccion de la Escuela de Ingenieros de minas.

Guerra.

Real orden dictando las reglas á que han de sujetarse los individuos de primera y segunda reserva para pasar la revista anual del presente año.

CRONICA TRISTE

El robo de la iglesia de Valdemoro.

Enterrados en un olivar del término de Torrejon de Velasco, pueblo distante una legua del de Valdemoro, ha encontrado la guardia civil parte de los objetos robados hace pocos dias de la iglesia de este último, entre ellos el precioso manto de la Virgen del Rosario, de damasco blanco bordado en oro, cortado con navaja, en dos pedazos y con cuatro agujeros por donde los ladrones pasaron unos cordones para convertirle en una especie de bolsa adonde se llevaron los demás objetos, la media luna doblada lo mismo que la aureola de la coroneta de dicha imagen, los pies de los cálices, la custodia sin la forma, el pañuelo de encaje y oro en que se apoyaba el niño Jesus, el velo y el vestido de terciopelo blanco y encajes bordados en oro.

Un crimen... ¡por estierco!

En Antequera, en el sitio denominado Hoyos del Ermitaño, se han cometido dos homicidios por un motivo bien ruin.

Por diferencias sobre propiedad de una pila de estiércol, Cristóbal Navas, haciendo uso de una escopeta de dos cañones, disparó un tiro sobre José Luque, el cual murió á presencia de su hijo, llamado como él, y de veintiseis años de edad.

Este recibió el segundo disparo, que lo hirió levemente, y á su vez dió un tiro al matador de su padre y lo tendió caído en tierra.

La Guardia civil acudió enseguida al lugar del suceso, escuchando la declaracion de un testigo presencial del suceso.

Muerte repentina.

A las tres de la mañana falleció ayer repentinamente en la calle de los Ir adarces, núm. 5, cuarto segundo, la laquillina Ramon N.

Casi suicida.

Un caballero que pasaba por la calle de Villamagna, se encontró á un sujeto, llamado Manuel Hernandez Romero, de veinticuatro años, cesante, que tasle en la cabeza dos heridas, que, segun él mismo manifestó, se habia causado por el disparo casual de una pistola, en el momento de estarla examinando.

Habíandole preguntado el transeunte por qué no se marchaba al hospital, dijo que por carecer de dinero para tomar un coche, lo que efectuó tan pronto como aquel le dió una peseta al expresado objeto.

Reconocido en dicho establecimiento benéfico, noticiöse el hecho al juzgado, que se constituyó inmediatamente en el mismo, por sospechar que se trate de un intento de suicidio.

AL MENUDEO

Billetes falsos.

Hé aquí las señas de los billetes falsos de cien pesetas, emision de 1884, de los que ostentan el busto de Mandizábal:

En lo opaco de los colores, y sobre todo en lo tosco de los grabados, se diferencian principal-

mente de los legítimos de tal modo, que es imposible la duda.

Además, el número de órden que llevan á uno y otro lado del grabado del centro, es en los falsos mucho más delgado que en los legítimos.

Dinero.

Ayer se celebró en el ministerio de Hacienda la subasta para la adquisicion por el Estado de 50 000 kilogramos de plata fina con destino á la acuñacion de moneda.

Se presentaron proposiciones por 130 000 kilogramos, habiéndose aceptado con caracter provisional y como más venturosa la del Banco de España, que ha ofrecido 50.000 al tipo de 208'23 pasetas, ó sea por valor de 10.411 500 pesetas. El tipo del ministro de Hacienda era 209'50.

Junta de aranceles.

Probablemente á mediados del próximo Octubre, se reunirá la junta nombrada para la reforma de los aranceles, con objeto de proceder á la discusion y aprobacion del informe, que estará ya para entonces terminado.

Cádiz 20.—A las seis de la mañana de hoy ha llegado á este puerto el vapor-correo Cataluña, de la Compañía Transatlántica, procedente de Buenos-Aires y Montevideo, sin ninguna novedad á bordo.—Fabra.

Angel Muro ha publicado la sexta serie de sus Conferencias culinarias, correspondiente al mes de Setiembre.

Si con las recetas de las anteriores series ha conseguido Muro poner en danza peroles, cazuelas y sartenes en toda jerarquia de cocinas, la doctrina culinaria de la última ha de producir agitacion profunda en las más democráticas, por referirse á la variedad de guisos que admitan los huevos y la carne, obligados artículos de toda alimentacion higiénica.

Y en cuanto á chispa y buen humor, la última serie es hermana de padre y madre de las anteriores.

Leamos en La Crónica Mercantil, de Valladolid:

«Tenemos noticias directas de varios pueblos de la llamada tierra de Campos, en las que nos aseguran que es tal la cantidad de agua que ha caido en la presente semana, que ya tienen asegurada la cosecha de vino, y la tierra está en condiciones para prepararla para la siembra.»

El día 1.º de Octubre próximo empieza el curso preparatorio para las carreras de Ingenieros y Arquitectos en la acreditada Academia, dirigida por el Ingeniero de caminos Sr. Dounet, establecida en esta capital, en la calle del Pez, número 46.

El concurso de cables.

Ayer, á las diez de la mañana, se procedió á la lectura de los pliegos presentados al concurso que se abrió para el establecimiento de los cables que han de unir la Península con las plazas africanas de España y Tánger y á aquellas entre sí.

Constituida la mesa en las oficinas de Telégrafos por el jefe de seccion, el jefe de negociado, un auxiliar de éste, un subdirector primero y el notario D. Luis Gonzalez y Martinez, éste leyó el primer pliego presentado por D. Francisco de Paula Viquez, en nombre de la Compañía India Rubber Gutapercha-And Telegraph, y despues el segundo, presentado por el mismo señor en representación de la Spanish National Company.

Terminada la lectura, se dispuso la entrega de los pliegos al negociado de construcciones, cuarta Direccion, cuyo informe, con el acuerdo del director del ramo y del ministro de la Gobernacion, pasará al exámen y resolucion definitiva del Consejo de ministros.

La Alhambra.—Lo que nosotros presumimos.

Los peritos han informado ante el juzgado.

Han dicho que el sisestro debió de ser casual, tal vez por descuido de alguien que subiera al desván para coger las palomas allí albergadas y que para disipar la oscuridad de la habitacion encendió algun fósforo, ó quizá que llevara luz y había ya anochecido, y está en lo posible que por un descuido quemara algunas hojas de esta materia combustible que luego fué ardiendo lentamente, hasta producir el incendio.

Zorrilla y la amnistía.

París 20 (6'16').—El Sr. Ruiz Zorrilla ha sido interrogado hoy por un reporter del periódico Le Siècle, á propósito de las declaraciones de Sagasta sobre la amnistía, publicadas en Le Matin.

El Sr. Ruiz Zorrilla mantiene hoy su actitud francamente revolucionaria, con el mismo empeño y vigor que la ha sostenido siempre.

Considera la amnistía inadmisible, mientras no se reconozcan á los militares comprendidos en ella, sus grados y empleos.—(De El Liberal.)

El Sr. Romero Robledo ha visitado en Santander el vapor Alfonso XII, acompañado del marqués de Comillas.

Varios amigos le dieron el viernes un almuerzo en Ribera, á su paso por allí, de regreso para San Sebastian.

Los secretarios.

En Soria han terminado las sesiones de la Asamblea de secretarios judiciales de Ayuntamientos. Se han pronunciado entusiastas discursos por los Sres. Azevas, Rioja y Zancosjo, y ha reinado el mayor óden.

La Junta central del Censo.

Se reunirá el 1.º de Octubre, segun telegramas de San Sebastian, los cuales señalan que el Sr. Alonso Martinez estará en Madrid el próximo viernes.

No empleará ahora la Junta menos de cinco ó seis sesiones, para tratar de obviar dificultades en el cumplimiento de la ley, y para ocuparse de la conducta de algunos gobernadores.

CARTAS DE ASMODEO

Señor marquis de Vallejo.

GRAND HOTEL.

BIARRITZ.

Por primera vez durante veinte años, mi querido y antiguo amigo, ha faltado Vd. á la cita.

Es verdad que era tóxico; que nos le dábamos in mente; que no mediaba compromiso ni palabra formal.

Pero todos los veranos nos reuníamos en los mismos sitios:—en el pliz del Grand Hotel,

en el Café Anglais ó en el de la Paix, para hacer juntos los honores á sus exquisitos manjares.

Esta vez no ha venido Vd., ni la suave y santa compaña de su vida.

—¿Por qué?—Eso es lo que nos preguntamos sus verdaderos amigos.

Ha preferido Vd. la orilla del mar: la existencia tranquila y reposada de ese bonito pueblo; las frescas brisas de la playa, á los huracanes y tempestades de París.

Cuantos residimos aquí lo sentimos y lamentamos.

Era verdaderamente grata y dulce costumbre la de vernos cada día; pasar juntos en el boulevard ó en el Bois de Boulogne; asistir por la noche á algun teatro, ó pasarla en amena y variada conversacion en su alojamiento de ustedes.

Yo de mí puedo decir que me hace mucha falta su compaña, y que los echo de menos en cualquier parte.

Los pobres y los desvalidos, á quienes la marquezita socorria con generosa mano, se duelen tambien de su ausencia; y en las tiendas famosas, en el estudio de los artistas, se nota asimismo la falta del que hacia tantas y tan valiosas adquisiciones.

A haber venido, no habria Vd. dejado de hacer una de grande importancia y utilidad: El incomparable, apagador instantáneo de incendios; tal es el nombre de un aparato inventado por M. de Mancelere, y explotado por el mismo y su consocio M. Piarr.

Los periódicos científicos—y aun los políticos—dan suma importancia á tan notable descubrimiento; pues no se trata de una nueva bomba, de un objeto que solo deben manejar las personas inteligentes, sino de una cosa que se halla al alcance de cualquiera, y de que cada cual puede servirse dentro de su mismo cuarto ó habitacion.

Así, en el momento de aparecer el fuego, se combate y se extingue, si no es de grandes proporciones; y aunque lo sea, se puede desde el principio impedir su incremento.

El incomparable es de pequeñas ó de grandes dimensiones, segun que se emplee dentro ó fuera de las casas; pero sus efectos—al decir de cuantos lo han examinado—son siempre eficaces y seguros.

Con diligencia y actividad extraordinarias, M. Piarr va á establecer depósitos en todas las capitales de Europa; y ahora hace construir un apagador de incendios de gran riqueza, para regalárselo á S. M. la Reina Regenta de España.

Los periódicos ilustrados publican numerosos modelos del aparato de que hablo; y si realmente no son exageradas sus relaciones, muy en breve se popularizará, se generalizará en todo el mundo civilizado.

Otra novedad, querido amigo, pero ésta menos agradable: los velocipedos abundan ahora tanto en las calles y plazas de París como los carruajes.

Y son más molestos, más peligrosos aún que aquellos, porque siendo su velocidad más grande, atropellan con suma frecuencia al pacífico transeunte.

Ya no hacen uso de ese medio de locomocion solamente los niños ó la gente desocupada; se ha adoptado para repartir los paquetes postales, los periódicos, y en determinados puntos, hasta las cartas.

Al escuchar el sonido de la fatal bocina, es menester apartarse á toda prisa para no ser darridado por el velocipedista, que pasa con la velocidad del rayo.

A cualquier hora, de día como de noche, circulan en gran número, y desde el oscurecer llevan un pequeño farolillo, anuncio de su proximidad á los que tienen buena vista: pero, ¿y los que la tenemos mala?

Hé ahí las únicas novedades de que puedo dar cuenta á Vd. en esta epístola, mi querido amigo, pues no puede serlo para Vd. el que el mes de Setiembre sea en 1890 idéntico á lo que es por lo comun aquí.

Los días son hermosos y de tibia temperatura: las noches frescas, pero estrelladas.

Nuestros compatriotas abundan tanto como los veranos anteriores, y se les encuentra en las diversiones públicas, en los almacenes del Bon Marché y del Louvre; en casa del castro Worth y de la modista madame Mantel, tan favorecida de nuestras damas elegantes, que en su taller se proveen de los trajes, de los abrigos, de los sombreros que despues lucirán en Madrid en las reuniones y en las fiestas del gran mundo.

Tambien ella se lamenta de la ausencia de ustedes, sus antiguos y fieles parroquianos, ó clientes, como dicen los comerciantes parisienses con grande impropiedad.

La colonia madrileña crece y se aumenta diariamente.

Desde mi última lista, han llegado el duque y la duquesa de Medina de Rioseco; el conde de Montarco y su hermana, la señora de Diaz Varain; el diputado á Cortes D. José Cort; el conde de San Jorge; los marqueses de Vians; y por último, el Sr. Sagasta, que se aloja en el Grand Hotel, con los Sres. Leon y Llerena, Arias y Sarthou.

Tambien ha regresado de Biarritz la duquesa de la Torre, á quien se encuentra en todas partes, lo mismo en el Bois de Boulogne, que en las corridas de toros de la rue Parg Sienne.

Por último, el domingo llegó y marchó en seguida á Nápoles, el conde de Y. queña, acompañado de su hijo.

Van á Italia, alarmados por la enfermedad que allí padece el hermano del ex ministro de Fomento, tan simpático entre la aristocracia española.

Desen que le hallen restablido los que emprenden el viaje llenos de vida y natural inquietud.

Y aquí se acaba mi caudal de noticias, y tan poco me queda papel vivo para repetirle tan buen amigo,

ASMODEO.

París 18 de Setiembre de 1890.

EDICION DE LA NOCHE

Telegramas de la tarde

(DE LA AGENCIA FABRA.)

El Sr. Castelar.

París 20.—El Sr. Castelar ha anunciado que el martes próximo saldrá de esta capital.

Cronica de espectáculos.

Celen.

Anoche se verificó en este favorecido circo el beneficio de la notable familia Permain, la cual viene actuando desde la inauguración con aplauso del público.

Dadas las simpatías con que cuentan y los variados ejercicios que ejecutan inútil es decir que anoche estuvo el circo lleno completamente.

Los beneficiados recibieron valiosos regalos y muchos aplausos, compartiendo estos también los demás artistas que tomaron parte en tan escogida función.

Roma.

Anoche se estrenó en este concurrido coliseo la pieza, en un acto y en verso, titulada Verso y prosa. La obra está muy bien verificada y abunda en situaciones cómicas, que el público celebró con aplauso.

El autor de Verso y prosa, D. José Montserrat, no pudo presentarse en el palco escénico por no hallarse en el teatro.

La interpretación fué esmerada.

Princesa.

El miércoles 24 tendrá lugar la inauguración de la temporada en este teatro.

Desde hoy se despachan billetes en contaduría; por consiguiente, los señores que tienen pedidas localidades para dicha inauguración, pueden pasar á recogerlas hasta el domingo 21. Pasado este día, la empresa dispondrá de ellas.

Boislin.

A las cuatro y media.—Los cambios que figuran como corrientes en el Boislin de esta tarde son los mismos de ayer; esto es.

El 4 por 100 interior á fin de mes, se ha contratado á 78 75 por 100.

Escasa concurrencia y muy contadas operaciones.

Barcelona.

Barcelona 21 (10'10 m.).—Interior, 78'82.—Id. próximo, 80'80.—Exterior, 81'42.—Id. próximo, 80'80.

CULTOS

Santo de mañana.—San Mauricio y compañeros mártires.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de la V. O. T. de los Servitas, donde principia la septena á Nueva Señora de los Dolores: por la mañana habrá misa mayor con sermón que predicará el Sr. Uribe, y por la tarde, en los ejercicios, será orador el Sr. Luis Fernandez.

En la iglesia de San Millán continúa la novena de Nuestra Señora de las Mercedes: por la mañana habrá misa mayor con sermón que predicará el señor Quistans, y por la tarde, á las cinco y media, después de la estación y el rosario, será orador el Sr. Cardona.

En D. Juan de Alarcón id., predicando los señores Gamis y Montalban.

En las Ferrandias id., predicando por la tarde, el Sr. Corrales.

En San Luis id., id., el Sr. Zaballón.

En San Ginés sigue la novena de Nuestra Señora de la Soledad, predicando al anochecer el señor Felaez.

En la capilla del Santísimo Oristo de la Salud continúa la novena de Su Titular: por la mañana habrá misa mayor con sermón que predicará el señor Sarmiento, y por la tarde, será orador el señor Mon.

Espectáculos para MAÑANA.

Alhambra.—No hay función.

Lara.—1.ª serie.—T. 2.ª par.—A las 8 1/2.—La cáscara amarga.—A las 9 1/2.—Una idea feliz.—A las 10 1/2.—A carta de una mujer.—A las 11.—¡Amen! ó el ilustrado enfermo.

Estava.—Debut de doña Carolina Fernandez.—A las 8 1/2.—El cabo Baqueta.—A las 9 1/2.—¡Quién fuera libre!—A las 10 1/2.—Las doce y media y sereno.—A las 11 1/2.—Los embusteros.

Martin.—A las 8 1/2.—La Restauración.—A las 9 1/2.—La amazona.—A las 10 1/2.—Oro, plata, cobre y nada.—A las 11 1/2.—L'uifer.

Felipe.—Función extraordinaria á beneficio de los empleados de contaduría.—A las 8 1/2.—La baraja francesa.—A las 9 1/2.—El chateau blanco.—A las 10 1/2.—De Madrid á Paris.—A las 11 1/2.—Las tentaciones de San Antonio.

Roma.—A las 8 1/2.—El verso y la prosa.—Baile.—A las 9 1/2.—¡Pobre pueblo!—Baile.—A las 10 1/2.—Mal de ojo.—Baile.—A las 11 1/2.—¡Pobre pueblo!—Baile.

Gran Circo de Celen.—A las 8 1/2.—Grande y variadísima función en la que tomarán parte los principales artistas de la compañía.—Entrada general, 50 céntimos.

Imprenta de EL CORREO, á cargo de F. Fernandez.

Corresponsales de importantes periódicos han conseguido visitar al Sr. Castelar, pretendiendo conocer las impresiones de este sobre política general. El Sr. Castelar se ha mostrado sumamente reservado, diciendo que el exclusivo objeto de su venida á París ha sido para admirar una vez más los notables monumentos que encierra la capital de Francia.

Paris 20 (8:30 tarde).—Redactores de varios periódicos han solicitado celebrar conferencias con nuestro jefe; pero el Sr. Castelar se ha negado terminantemente á ello, diciendo: "Mientras estuviere conforme con la marcha general de los gobiernos, hablé; hoy me lo veda el patriotismo. Los hombres políticos se descubren en el extranjero las miserias interiores. Mis actos valdrán más que mis palabras. Por otra parte, siempre han estado acordados con mis promesas. Esperad noticias de España después de mi regreso á Madrid, y entonces podremos juzgar la situación. Entretanto, guardaré silencio."

Puede Vd. demostrar en redondo la noticia de que Castelar haya almorzado con Segasta en la torre Eiffel. Todavía no le ha visto ni pública ni privadamente.—(De El Globo)

La salud del rey.—La prensa republicana. Lisboa 20 (noche).—Hoy ha circulado con mucha insistencia el rumor de que la enfermedad del rey se había agravado.

La crisis ministerial sigue en el mismo estado, siendo imposible fijar todavía de una manera definitiva cuándo quedará constituido el nuevo ministerio.

La opinión pública duda que el gobierno que se forme acometa resueltamente la cuestión capital, es decir la ruptura del convenio anglo-lusitano, origen de todos los conflictos.

Los periódicos republicanos continúan enardeciendo los ánimos, diciendo que el pueblo portugués debe sublevarse para consentir la aprobación del tratado.

Envío de tropas. Paris 20.—Telegramas de Berna dicen que á pesar de que la tranquilidad continúa reinando en el cantón suizo de Tesino, el Consejo federal ha dispuesto el envío de nuevos refuerzos de infantería y caballería.

Extracción de cadáveres. Nueva York 21.—A consecuencia de la terrible catástrofe ocurrida en el ferrocarril de Filadelfia se han extraído del río otros veinte cadáveres, creyéndose que aun quedan treinta en el fondo del río cubiertos con los restos de los vagones destruidos.

También se ha conseguido extraer 26 personas todas con heridas, pero algunas de tal gravedad que se teme fallezcan pronto.

El cólera. Londres 21.—Despachos de Bergholi (Ofto) dicen que el cólera se ha presentado en aquel punto, siendo muchos los atacados de la terrible enfermedad.

Inglaterra y Portugal. Londres 21.—En los círculos diplomáticos se niegan rotundamente los rumores de que el gobierno inglés haya ofrecido su apoyo al rey de Portugal para el mantenimiento del orden público en el reino lusitano y para el sostenimiento de las instituciones vigentes.

La escuadra francesa. Paris 21.—La escuadra francesa de evoluciones que salió de Tolon con rumbo á Levanta lleva el orden de visitar sucesivamente las costas de Argelia y Túnez.

Irá también á Malta para visitar al almirante inglés y después á Constantinopla para hacer una demostración de simpatía en nombre de Francia cerca del Sultán de Turquía.

El Sr. Giers. Paris 21.—En la embajada de Rusia en esta capital se desmiente la noticia de que el presidente del Consejo de ministros Sr. Giers se encuentre actualmente en París.

El error de la noticia se atribuye á haber llegado directamente de San Petersburgo, un personaje ruso que tiene gran parecido con el ministro señor Giers.—Fabra.

No ha llegado hoy el periodista portugués señor Magallanes, ni sabemos nosotros si se detendrá en Madrid.

La manifestación aquí preparada, sin duda tendrá relación con noticias de Portugal; pues allí los republicanos, no cabe duda que se mueven ahora bastante.

El cólera. Telegramas recibidos esta tarde en la Dirección general de Beneficencia:

Valencia.—Capital, 16 invasiones y 10 defunciones; Loriguilla, 1 defunción; Chusto, 5 invasiones y 1 invasión; Higueruela (nuevo) 1 in-

vación; Benaguacil, 3 defunciones y 1 invasión; Campanario, 1 invasión; Rosfort, 1 invasión y 1 defunción; Chullilla, 1 y 1; Bagarra, 2 invasiones; Pádrisba, 4 invasiones y 1 defunción; Manises, 2 y 1.

(AGENCIA MENCHETA.)

Valencia 21 (3:30 tarde).

Director CORREO.

Hoy han habido invasiones en las calles de Encanta, Ranglones, Pilar, San Pedro, Jovellanos, Trinitarias, Cementerio, Gardiasso, Joan de Mana, San Vicente, Camino de Monte Olivete, lazareto de San Pablo. Camino viejo de Torrente, dándose de alta en el hospital de San José al primer operado por el doctor Meliné.

En los pueblos han ocurrido 22 invasiones y 7 defunciones.

En casa del Sr. Aguilera.

Hoy han acudido á casa del Sr. Aguilera numerosas comisiones de industriales, comerciantes y propietarios de los diferentes distritos de Madrid, para hacerle presente su adhesión á la política que simboliza el Sr. Segasta.

Hoy la concurrencia ha sido tan numerosa, que no solo ha llenado desde las nueve de la mañana hasta la una de la tarde las habitaciones del ex gobernador de Madrid, sino que ha formado una masa compacta en la plaza del Cordero, desde donde, y por grupos de 100 á 150 individuos, iban sucesivamente subiendo á saludar al Sr. Aguilera.

El Sr. Aguilera ha pronunciado palabras elocuentes, alentando á los allí reunidos para trabajar con fe en bien de los principios liberales, á cuyo amparo se desvanecen y prosperan los intereses de esas honradas y laboriosas clases que diariamente les ofrecen su valerosa ayuda.

Después el Sr. Aguilera ha dado las gracias á los que han acudido á visitarle, diciéndoles que las puertas de su casa estaban abiertas para todos.

Las comisiones han salido muy satisfechas del recibimiento que el Sr. Aguilera les ha dispensado.

BALANCE DEL DIA.

Bastantes personas han acudido esta tarde á la Plaza Mayor, movidas sin duda por la curiosidad de lo que podía ocurrir, en vista de lo que los periódicos habían dicho de la manifestación republicana. Y también en los patios del ministerio de la Gobernación se han visto más Guardias civiles y de orden público que de ordinario.

Pero no podía esperarse que habiese ni contestos siquiera de manifestación, porque El País mismo indicaba esta mañana que la manifestación dispuesta hoy, y que la autoridad ha prohibido, se trasladaría en un meeting para el domingo próximo: de modo que los propios indicadores de la manifestación han mostrado que desistían de ella, y han hecho bien.

Asimismo indica El País, de un modo claro, que la prohibición de la manifestación no obedece á deseos del gobernador, ni siquiera á consejos del Sr. Silvela, sino á órdenes resueltas del Sr. Cánovas; pero esto es lo que nosotros tenemos por inverosímil.

El gobernador no podía ignorar, porque lo sabíamos todos, hace tres ó cuatro días, de lo que se trataba.

El gobernador, además, tiene talento y experiencia bastantes para medir el alcance de la manifestación que se proyectaba; aconsejando este propio alcance que consultara el permiso que se le pedía con el señor ministro de la Gobernación.

¿Es posible suponer que por sí solo y por sí mismo el Sr. Sanchez Bodeya concediera el permiso para una manifestación, que venía precedida de artículos y sueltos en que al hablar de los republicanos portugueses y del pueblo portugués, se hablaba también de la monarquía portuguesa y del gobierno inglés?

Precisamente el talento de los hombres consiata, no en la aplicación de las reglas generales, sino en el manejo de las excepciones; y la manifestación proyectada constituía una verdadera excepción.

¿Podía ocultarse esto al Sr. Sanchez Bodeya? Para nosotros, es indudable que consultó con

el gobierno, y que el gobierno, atendiendo á la política de ficción liberal que practica, en oposición á todos sus antecedentes, á todas sus predicciones y á toda su significación, mientras demandaba el poder; el gobierno, decimos, por el amor á la trama, otorgó el permiso que se le pedía, obediendo á la regla general. Mas luego, al encontrarse con la realidad delante de los ojos, retrocedió, deshaciendo en breve espacio su misma obra. Entonces comprendió la excepción.

Este es lo que parece más verosímil; siendo, de todos modos, bien extraño que el Sr. Sanchez Bodeya quisiera aguantar la situación difícil que se le ha creado.

A todo esto, no ha llegado el Sr. Magallanes, y se duda que se detenga en Madrid á su paso para Lisboa.

Enlazada con estas cuestiones que á la ligera bosquejamos, está la crisis ministerial portuguesa, que hoy los telegramas presentan menos simplificada que ayer, porque los telegramas expresan el temor de que no apique las pasiones el ministerio de conciliación en proyecto.

Continúa en el vecino reino cierto malestar; y los republicanos del país vecino espantan cuanto pueden las circunstancias. Debemos sin embargo creer, y lo deseamos, que prevalezca al cabo una combinación política, con bastante prestigio para superar las dificultades.

Aquí en España seguimos pendientes de la reunión de la Junta Central del censo, por creerse que después de las deliberaciones de la Junta, principiará la animación electoral, y con la animación, los trabajos de propaganda por parte de las oposiciones.

Mientras tanto, el Sr. Silvela, fiel á su sistema, va administrando los latigazos á pequeñas dosis; va administrando el turno al Ayuntamiento liberal de Vigo, que en la Gaceta aparece suspendido.

Manejando el Sr. Silvela el resorte de la distribución de cargos, en la fecha de las últimas y penúltimas elecciones, podría, si le dá la gana, derribar centenares de Ayuntamientos. Semillante criterio, además, si fuese lógico, lo hubiera ya debido elevar á una regla general; y en este caso, á la vez sucumbirían Ayuntamientos liberales y conservadores.

Pero es el caso, que la piqueta le va esgrimiendo parlamentariamente, y dá la pizca casualidad de que siempre cae en la cabeza de los Ayuntamientos liberales.

En Vigo, nos ha parecido, además, la medida en poco tñida de ostentación, porque ya era bastante con que ante el café del Sr. Eiduayen se hubiera sacrificado el acuerdo tomado en Consejo de ministros, de no nombrar gobernadores á los hijos de las provincias que debían mandar; porque ya era bastante, con que se le hubiera enviado á su casa el nombramiento del gobernador de Pontevedra, para un íntimo suyo, y porque el Sr. Eiduayen y los amigos del Sr. Eiduayen, dicen que en Vigo son insoportables, y que para nada necesitan del favor oficial.

Pero en fin, está escrito por lo visto, que continúa la mala tradición electoral española, y contra esta mala tradición, deseamos nosotros que se emprenda una enérgica campaña, correspondiéndole el primer papel y el empuje más vigoroso al Sr. Segasta, no tanto por ser jefe de un partido, como por representar hoy una protesta y una tendencia.

Dentro de esta campaña, caben las ponderaciones de la prudencia y de la previsión; pero debe hacerse; y acudiendo al Sr. Segasta, deben trabajar en la propia dirección los hombres notables del partido liberal, desde el Sr. Alonso Martínez al Sr. Becerra.

Conviene no hacerse ilusiones en este punto. La primera necesidad hoy del país es tener un cuerpo electoral, y para procurarlo es preciso mover la opinión.

Sabemos, á última hora, que ha presentado la dimisión de su cargo el secretario del gobierno civil, quien por lo visto ha venido á representar en el asunto de la manifestación republicana, la moraleja de una conocida y popular zarzuela:

¡Vaya por Dios!

RUPERT GODWIN

laciones, les he permitido arrojar á mis piés riquezas y presentes, pero jamás me he fiado de ellos; y únicamente ahora cuando el mundo va á desaparecer de mis ojos, comienzo á comprender que realmente puede existir un hombre bueno sobre la tierra.

¿Debo decir á Vd. el contenido de esa carta, Vicente? Es muy corta; que la ha escrito no es muy ceremonioso. El hombre á quien mi madre amaba estaba harto de ella, y de su adoración y la vendía á su rico amigo. Este es el resumen de la carta. Casa, caballos, coches, todo lo había perdido en el tape-te verde, y su última puesta fué la mujer á quien había jurado amar hasta la muerte. Una hora después de la lectura de aquella carta, salíamos mi madre y yo de la casa donde nací y se había deslizado mi infancia.

Vinimos á Londres. Durante mucho tiempo vagamos por los barrios tristes y sucios del lado del Támesis, donde se encuentra Surrey, y estábamos muertas de fatiga cuando nos vimos al fin en posesión de nuestra nueva vivienda, bien pobre y miserable por cierto.

Era un granero tan escaso de muebles, que un barrendero la hubiera deseado. La lluvia que azotaba las ventanas atravesaba los cristales rotos y caía á nuestros piés. El frío de la noche penetraba por las mil grietas y resquebrajaduras de las paredes. «Este es el único alojamiento que nuestros medios nos permiten tener» dijo mi pobre madre amargamente, viendo que me detenía en medio de la habitación, mirando tristemente á mi alrededor, sin poderme dar cuenta del

cambio sufrido.» «Ni tú ni yo—prosiguió—tenemos derecho á pretender mejor habitación, porque somos parias sin familia, miserables criaturas sin un céntimo y sin protección alguna, que no saben además dónde han de buscar el pan de cada día.» Mi madre salió al día siguiente, y me dejó sola en aquella horrible habitación; cuando volvió me dijo que había adquirido trabajo suficiente para que no nos muráramos de hambre.

Después de esto, salía todas las tardes y pasaba fuera de casa la mitad del día; no regresaba hasta las doce de la noche, y cuando estuve en situación de conocer las cosas, supe que era figurante en un teatro. Poco tiempo después tomamos otra casa que, aunque pobre y modesta, era lujosísima al lado de la que dejamos. Mientras mi madre vivió jamás puse los piés en el teatro.

Mi madre me amaba con el mismo afecto apasionado que yo sentía por ella, y no podía soportar la idea de verme expuesta á los peligros y tentaciones de una vida en la cual había visto sucumbir á tantas muchachas, entregándose á una carrera de estravagancias y vicios. Su vida era tan ruda, que en su rostro se operaban bruscos cambios. Aquella vida de privaciones y trabajos la mataba. Un día volvió á casa después de los ensayos de la mañana, con el semblante sumamente descompuesto. Era el día de mi cumpleaños, y por la mañana me había dicho que yo cumpliría quince Añiles. Me cogió de las manos y me llevó junto á la ventana.

—Vuelve la cara hacia la luz, Esther—me dijo—que pueda verte los ojos mientras te digo una cosa, porque necesito saber si eres mi hija.

La miré con aire sorprendido, y permanecimos así algunos momentos.

—Esther—prosiguió mi madre—he visto á

tu padre hoy por las calles de Londres; le he visto y le he hablado. He hablado con él, el hombre por el cual abandoné el dichoso hogar de mi querida Sevilla, y por quien destruí el corazón de mi noble padre. Pero la venganza del cielo no deja sin perdón crímenes como el mío, y el castigo me ha seguido paso á paso desde que abandoné el sagrado abrigo del techo paterno, dejándome engañar por los falsos juramentos de tu padre y fiando mi honor á las palabras de un miserable.... Por primera vez, después de largos años de miseria, he encontrado á tu padre. Por amor á tí, sólo por eso, Esther, le he seguido y le he hablado. Le ha sorprendido mucho verme, y hasta he notado que sentía cierto sentimiento de disgusto al encontrarme en su rostro. Le dije que su hija era ya una mujer, y que no tenía á nadie en el mundo que reemplazara á su madre, ya próxima á sucumbir.

Rogúele, suplíquele que tuviera piedad de su hija abandonada; le prometí olvidar todo el daño que me había hecho y el engaño con que me había seducido. Por tí, Esther; por tí únicamente me humillé hasta el polvo.... ¿Es necesario que te diga lo que ese hombre me ha contestado? Me ha dicho que podía ir á morirme de hambre donde me pareciera, y me ha prohibido que volviera á verle. Que él había tratado de dejarme bien en manos del amigo suyo á quien me cedió, y si yo había rehusado aquella fortuna, culpa era de mi locura, de lo cual no era responsable. Que no me daría un penique para aliviar nuestra suerte. Hé aquí lo que me ha dicho, Esther; pero es preciso ver con qué fría crueldad hablaba.

—Estás realmente cambiada—me dijo despreciativamente.—Apenas puedo creer que

la criatura que veo ante mí haya sido en otro tiempo la belleza más afamada de Sevilla.

No pude encontrar palabras para expresar mi indignación; la vergüenza y el dolor me ahogaban. Dió media vuelta y se marchó.

Permanecí de pié en medio de la calle, expuesta al viento y á la lluvia que caía sobre mí, mientras un frío mortal me helaba el corazón.

Yo rompí en sollozos y caí en brazos de mi madre, tratando de consolarla; pero hay penas contra las cuales todo consuelo es inútil, y la de mi madre era de este género.

—Esther—siguió diciéndome—te he referido esto, para que te sirva de lección solemne.

Si no comprendes la moral cruel que se desprende de mi vida, es que tienes poca inteligencia. Echa de tu corazón hasta el último vestigio del afecto humano. Eres hermosa.... encontrarás adoradores. ¡Recuerda mi destino!.... Acuérdate de que su admiración es el falso y engañoso culto de un procaz que rinde sus homenajes á una divinidad sin otro deseo que el de perderla.... No estimes tus encantos sino por el poder que te dan de conquistar el amor, y ese amor pisotéalo con menosprecio. Toma todo lo que te den, pero no des nada en cambio, ni un latido afectuoso de tu corazón, ni una sola mirada de amor. Recuerda siempre mi destino, Esther, y toma ejemplo en un infortunio que has presenciado y compartido. Venga las angustias de una mujer que ha sacrificado su vida á una pasión desgraciada, y que morirá con el corazón hecho trizas, víctima de un traidor.

Esto me dijo mi pobre madre, y otras muchas cosas; y no solo una vez, sino ciento y ciento, antes de extinguirse por completo, dejándome sola en el mundo.

Estas fueron, Vicente, las enseñanzas que

BOLETIN DEL INSTITUTO AUDET

Central: San Bartolomé, 7, Madrid

Suavidades en las principales capitales SERVICIOS MEDICOS A TODA EUROPA

Ya comienza el desfile en los balnearios. Muchos enfermos, empujados en hacer uso de aguas y entregarse a distracciones veraniegas, regresan a sus hogares con un desengaño más, después de haber gastado dinero inútilmente, abandonando sus habituales quehaceres y perdido un tiempo precioso que bien podrían haber aprovechado, como otros, que sin agua por fuera ni por dentro, han curado radicalmente y se hallan en las mejores condiciones para poder resistir las eventualidades del invierno, poniendo en práctica los procedimientos curativos que año tras año viene empleando el Instituto Audet, con asombro de los excopticos y con el beneplácito de la opinión pública, de la humanidad y de la ciencia.

Los enfermos del pecho—para los cuales el invierno es un asote y causa de perenne perturbación—son los que necesitan poner a contribucion los recursos antiépticos, admitidos y preconizados como los más eficaces, cómodos y heróicos para combatir las enfermedades leves y graves del aparato respiratorio.

Así, los propensos a catarros, resfriados y toses podrán y deberán tomar las famosas y afamadas Píldoras Antiépticas, a la dosis de una ó dos píldoras al día, y se verán libres de toses, resfriados y catarros.

Los catarros simples de la garganta ó bronquios, las bronquitis ó broncorreas ó bronco pneumoniales, así como el primer período de la tisis y estados purídicos de las mucosidades, exudados ó sangraje en el pecho, deben hacer uso asimismo de las Píldoras Antiépticas, con cuyo fútil medicamento curarán todos estos rebeldes y temibles padecimientos.

Los estados particulares expresados en el párrafo anterior, precedidos á la explosión de la tisis pulmonar con todo su séquito de síntomas; tos, expectoración, abatimiento, falta de apetito, cansancio al menor esfuerzo y sudores copiosos con remisiones febriles, ó sea calentura en los últimos tiempos.

En este caso las Píldoras antiépticas son inasustentables y deben emplearse con perseverancia y con fé, no cediendo al puesto á ningún otro medicamento que no venga precedido de una recomendación racional y científica de un profesor de gran competencia y de fé en la curabilidad de la tisis.

El resultado de las Píldoras antiépticas, según estadísticas escritas por los profesores de este Instituto, ha sido curar.

Todos los tísicos en el primer período. El 80 por 100 en el segundo. El 11 por 100 en el tercero.

No obstante la serie infinita de testimonios científicos y profanos que se han publicado y siguen publicándose en la prensa de España y extranjero sobre la eficacia y virtualidad de este medicamento, insistimos á continuación el siguiente escrito que ha publicado La Iberia, Las Occurrencias y algunos periódicos médicos. Dice así: "La cura de la tisis, ¿se puede dudar?"

"Segun manifiesta en comunicado el reputado médico de Sevilla, doctor Lopez Tamayo, ha curado con las PILDORAS ANTISEPTICAS á un sujeto, tísico en grado avanzado, cuyo diagnóstico terminante era el afirmado en el siguiente certificado: "INSTITUTO MEDICO CELULAR Y ANTISEPTICO DE MADRID.—SECCION MORFOLOGICA: BACTERIOLOGIA.—Porte núm. 2.184.—Objeto de análisis: Espúto.—Encargo del doctor Lopez Tamayo.—Investigación micro química por el método de coloración especial de este Instituto.—Al microscopio ofrece bacillos de K.k.—Conclusiones: el paciente es francamente tuberculoso.—Madrid 21 de Febrero de 1890.—El médico director, R. Audet."

Efectivamente son eficaces las PILDORAS ANTISEPTICAS para combatir las enfermedades más graves del aparato respiratorio.

Nosotros conocemos sus resultados por médicos amigos, que sinceramente nos han manifestado que con su empleo han obtenido brillantes resultados.

Esta es la verdad.

Las Píldoras Antiépticas, no obstante valer 10 pesetas la caja, resulta remedio económico, pues contiene medicación para muchos días. Se halla de venta en las principales boticas del mundo, y el Instituto se encarga de remitir las á todas partes por correo certificado, previo envío de su importe en giro sobre cualquier plaza de España ó del extranjero.

Los pacientes podrán cubrir sus dudas cuando corran en el uso del medicamento, y el Instituto responderá á cuantos le honra con su confianza con la diligencia y exactitud que tiene acreditada.

También podrán formularse esas consultas cerca de los señores médicos representantes del Instituto establecidos en provincia y extranjero, los cuales resolverán por sí ó de acuerdo con este centro si este último puede ser más beneficioso á la salud del enfermo á nuestro cuidado.

SOBRE EL REUMATISMO

Otro de los padecimientos más frecuentes y que se reproducen en invierno, es el reumatismo en todas sus manifestaciones. Los cambios bruscos de temperatura y los enfriamientos exacerbados en ferriedades que, traducida en dolores vivos, algunas veces acompañados de reacción febril, viene á ser un tormento constante para el enfermo.

Para este padecimiento tenemos tres medicamentos de eficacia absoluta. Dos de ellos son remedios paliativos: Solucion anti reumática (2 pesetas frasco), y Jarabe anti reumático (4 pesetas), los cuales actúan en pocas horas la agitación de los dolores. Ya en el período de calma, deben emplearse las Píldoras anti reumáticas, que son verdaderos específicos, puesto que curan radicalmente la diatesis reumática. Vale 10 pesetas cada caja; se remite por correo, y contiene remedio para muchos días.

Gabinete central de Ginecepatia.

Este centro facultativo fundado en Barcelona, se ha refundido en el Instituto Audet, y tiene á su cargo el tratamiento de las enfermedades del aparato genital. Cura por sus sistemas: la impotencia idiopática ó sistémica; la impotencia por falta de excitabilidad natural ó bien persistencia de los deseos; la impotencia por perversion de la excitabilidad física ó por perversion moral; la impotencia por priapismo por espermatozoides ó por estiramiento; la impotencia por vejiga, por constitución ó por temperamento; la impotencia por anemia, por obesidad, por enfriamiento ó por marasmo; la impotencia por defectos en la circulación ó inervación; la impotencia por intoxicación y por el uso de remedios intemperativos; por envenenamiento sifilítico, por el plomo, por el zintimo, el arsénico, el yodo ó el alcohol; la impotencia por infecciones de los riñones ó de la vejiga, por hiperplasia de la próstata; atrofia consecutiva ó hemorragias, por cálculos, hernias ó detenciones de excrementos; la impotencia por alteración de puer y exceso de medicamentos excitantes; la impotencia por exceso en los ejercicios musculares, que producen pérdida de grandes fuerzas contractiles, por exceso en la comida y en trabajos morales y de inteligencia; la impotencia por extrema continencia ó exagerada templanza; la impotencia por espasmo, por atrofia, tuberculosis, cáncer, orquitis ó induración testicular; cura asimismo otras afecciones. Toda persona que se acostumbra a ser impotente, y cura solamente con los remedios ginecológicos del Instituto Audet. Cúranse las pérdidas seminales y todas las dolencias, dagaesiones ó esclerosis de la médula espinal. Sus remedios están absolutamente exentos de peligro, por lo mismo que son racionales, tópicos, racionales y solamente de carácter científico.

Se recomiendan el importatissimo Luido Vital (5 pesetas), Gotas Viriles (6 pesetas), las Glóbulos Vitales (25 pesetas), y las Perlas del Serrato (40 pesetas), son los únicos remedios bien informados por la razan

sana de un pensador ilustre para curar sin riesgo y con la mayor solidez, la Impotencia, Derrames seminales y demás desarreglos genitales por abusos ó vicios. Estos específicos poseen diversos grados de energía curativa, y deben emplearse en gradacion sucesiva. Son tónicos vigorosos y potentes del sistema nervioso, al cual devuelven la plenitud de sus facultades. Estos medicamentos curarán, aun cuando se hayan ensayado otros remedios sin resultado positivo.

Se dan explicaciones gratuitas á médicos y enfermos que las pidan al Instituto Audet (Seccion ginecológica), y se remiten por correo previo envío de su importe en giro. Se hayan, asimismo, de venta en todas las buenas boticas de España y extranjero.

Contra el cólera.—Píldoras Astrakán.—Remedio preventivo y curativo de esta epidemia. De eficacia comprobada en el mismo Astrakán, foco endémico principal de este padecimiento. Los que usen este remedio serán libres del contagio y los invadidos sanarán si acuden á tiempo, al primer calambre, vómito ó diarrea. Diez pesetas en las boticas. Se remite por correo enviando el importe al Instituto antiéptico, Madrid.

Tratamientos y regimenes especiales. Régimen especial para la cura de las enfermedades nerviosas.—Régimen especial para la cura de enfermedades sifilíticas, venéreas y del aparato urinario.—Régimen especial para curar las enfermedades del estómago.—Régimen especial para curar las enfermedades de la piel.—Régimen especial para curar las enfermedades de la nariz.—Régimen especial para curar las enfermedades de la garganta, nariz y oído.—Régimen especial para curar las enfermedades de los ojos.—Régimen especial para curar las enfermedades de la vista.—Régimen especial para curar la afección herpética.—Régimen especial para curar las enfermedades del corazón.—Régimen especial para curar las enfermedades del hígado.—Régimen especial para curar las fiebres periódicas.—Régimen especial para curar la obesidad.—Operaciones quirúrgicas.—Resúmenes: el Instituto Audet cuenta con médicos especialistas en Madrid y sus provincias de provincia para tratar todas las dolencias crónicas que afligen á la humanidad, con un completo instrumental para exploraciones, reconocimientos y operaciones, y con recursos curativos de la mayor y más comprobada eficacia.

Consulta diaria de doce á dos.

ADVERTENCIA

Para visitas á domicilio ó consultas con otros facultativos, dejar avisos en el Instituto, ó en la calle del Carmen, 41, botica del Instituto Audet.

14, PRINCIPE, 14. ALMACEN DE ALFOMBRAS 14, PRINCIPE, 14. Inmensos surtidos acaban de recibirse en dibujos especiales y grandes novedades en terciopelos, bruseles, moquetas y feltros. Género inglés especial para pasillos, recibimientos y cuartos interiores. TERCIOPELOS PARA SALONES TAPICES EN GRANDES TAMAÑOS BRUSELAS PARA SALONES TELEFONO 1.200 14, PRÍNCIPE, 14 TELEFONO 1.200

AGUAS DE PUERTOLLANO. Premias en varias Exposiciones universales y renombradas desde hace muchos años como las mejores de su clase. Producen prodigiosos efectos en las afecciones del estómago, vómitos pertinaces, particularmente en las dispepsias y cardialgias, en las obstrucciones de las vísceras abdominales, en la diarrea, disenteria y afecciones verminosas. También son un remedio eficaz en la elerosis, atonía de la matriz, escorbuto, dufos de sangre y supresión de la menstruación. Son igualmente útiles, entre otras varias enfermedades, en las de los riñones y en los cálculos urinarios, principalmente en los que están compuestos de fosfato cálcico, en las escrófulas, en las hidropeas pasivas, no sostenidas por una fígmasia, y en las úlceras envejecidas. Se obtienen en todas las principales Boticas, así como dirigiéndose al Administrador de estas aguas en PUERTOLLANO.

PERFUMERIA GELLÉ FRÈRES. Paris, rue d'Argout, 35. EXPOSICION DE 1878—MEDALLA DE ORO. PASTA DENTIFRICA GLYCÉRINA. Preparacion de Eug. DEVERS, Laureado de Farmacia. El único dentífrico que reúne a una cualidad excepcional una baratura sin precedente. DEPOSITO EN TODAS LAS PERFUMERIAS DE ESPAÑA.

MAULEON. especialista en partos, enfermedades de la mujer y de los niños. Calle del Príncipe, 22, 1.º. Horas de consulta: de 1 á 4.

Sin Copal ni Mercurio. Curación de las Enfermedades venéreas por la CUBEKINA LECHAUX. Con este precioso medicamento se consigue, en algunos días, su secreto, sin régimen ni tisis, la curación segura y radical de todas las Afecciones venéreas e inveteradas. Lechaux, P. de, 39, calle de St. Roch, París. Madrid: Melchor Garcia, por menor: Moreno Miquel; Borra y Miquel; Carlos Ulzurrun—Barcelona: Vicente Ferrer y de; Alomar y Uriach; Saborada Ferrer y de; Berguina; S. Alguin; Fortuny; Ferrer y Fabra; Escoligos H.—Valencia: Andrés y Gentero; Gallo y Cacho.—Zaragoza: Abad y Barron.

PARSONS GRAEPEL Y STURGESS. Despacho: Montera, 16. —Depósito: Claudio Coello, 43. MADRID. Suavidades en Valladolid: Acera de Recoletos, 6. Alambiques y demás máquinas. Catálogos gratis y francos á quien les pida.

ULTIMA PUBLICACION DE EL COSMOS EDITORIAL LA GUERRA Y LA PAZ DE TOLSTOI. Esta obra, que forma los volúmenes 143, 145 y 146 de la escogida biblioteca de novelas que con tanto éxito viene publicando la citada empresa, se halla de venta en esta editorial, Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid, y en las principales librerías, al precio de pesetas 6 en rústico y pesetas 7.50 en tela, con una bonita plancha de estilo del Renacimiento.

MALES SECRETOS. De todos los medicamentos que se vienen empleando para la curación de las enfermedades venéreas y sifilíticas, blenorragia, espermatorrea y atrofia, oritis turbias, incontinencia de orina ó gata militar, las Perlas Depurativas Walker son las únicas que como por ser de fácil asimilación y cómodamente tomadas por los estómagos más delicados, 5 pesetas.—Venta en Madrid, médicos correspondientes y farmacéuticos depositarios en las capitales de provincia y cabeceras de partido.

SANITAS. Es el mejor antiéptico y desinfectante que se conoce. Se usa mucho en Inglaterra, Francia y Estados Unidos, en la forma siguiente: 1.º FLUIDO SANITAS.—Es un desinfectante sin rival para limpiar los hospitales, cuartos de lazaretos, hoteles y toda clase de edificios públicos y habitaciones. Es por lo tanto, un gran preservativo contra el cólera, tifus, viruela, difteria y demás enfermedades infecciosas. 2.º FLUIDO CRUDO SANITAS.—Es el desinfectante más económico y eficaz para desinfectar las cocinas y demás lugares que despidan emanaciones de fetores. 3.º ACRITE SANITAS.—Es el mejor desinfectante para fumigaciones ó inhalaciones. 4.º POLVON SANITAS.—Es el desinfectante más seguro para purificar los retretes públicos y particulares, establos, gallineros, perreras, corrales, lettinas, muladares, bazareros y demás lugares donde se acumulan materias orgánicas en descomposicion. 5.º JABON SANITAS PARA EL TOCADOR.—Es el remedio más seguro para la curación de las enfermedades cutáneas y piodérmicas de la cabeza. 6.º JABON SANITAS PARA ANIMALES.—Es el preservativo más poderoso para las ovejunas, cerdos, vacas, etc., y para los perros, gatos y demás animales, contra las enfermedades de la piel, contra las pulgas, piojos, garrapatas y toda clase de parásitos. De venta en Madrid, Melchor Garcia, Hijos de C. Ulzurrun, Rafael Sanjaume y farmacias de Moreno Miquel y Sanchez Ocaña. Agentes generales para España: VILANOVA HERMANOS Y COMP.—BARCELONA.

MATIAS LOPEZ. MADRID—ESCORIAL. Chocolates.—Cafés.—Thés.—Sud.—Napolitanas.—Bombones.—Tapicos.—Cacao polvo.—De venta en todas las tiendas de comestibles de Madrid y provincias. OFICINAS: PALMA, 8. Depósito central: Montera, 25.—Madrid

PILDORAS CATARTICAS DEL DR. AYER. La Mejor Medicina de Familia.

MEDALLA DE ORO en la Exposicion Universal de Barcelona. La mejor purgante y laxante que se inventó. Cura positivamente todas las afecciones del estómago, del hígado y de los desórdenes del vientro, así como también la indigestion, ataques biliosos, neuralgias, jaquecas y los dolores de cabeza. Tomadas á tiempo, evitan las enfermedades que en muchos casos producen la muerte. Evitan siempre las enfermedades que se prescriben con gran éxito. Los individuos pueden consultar con un doctor. De venta en todas las farmacias y droguerías. Depósito central: Vilanova Hermanos y C.ª, Barcelona.—Sucesos en Madrid, calle de Claudio Coello, 26, 2.º. Se vende por mayor en la Administracion de este periódico, San Gregorio, 8, papel para envolver.

LUNAS DE ST. GOBAIN. En blanco, plateadas, grabadas y viseladas. Precios sin competencia. PIDANSE CATALOGOS. DEPOSITO DE SION Y GUGEL. PALMA ALTA, N.º 2, MADRID. Esta casa se recomienda por su buen plateado y viselado.

TOPÓGRAF S. PRÓXIMA CONVOCATORIA. Academia general militar. Carreras especiales. Antes de ingresar en ninguna Academia, los conviene á los alumnos y sus familias, visitar las clases establecidas en el Centro Instructivo del Obrero, Silva, 14, bajo la direccion del Capitan de Ingenieros D. José Yalheiro. Honorarios, de 15 á 25 pesetas como máximo. 2.ª enseñanza sistema especial, 5 pesetas mensuales.

Oposiciones á Registros de la propiedad. Aplazadas estas oposiciones, el 1.º de Octubre comenzará un nuevo repaso preparatorio en la Academia, Infantas, 19 y 21, 5.ª izquierda. Horas: de 9 á 12.

SOCIEDAD DE TELEFONOS DE MADRID (SOCIEDAD ANÓNIMA). Tarifas de precios de suscripcion al año. PUNTOS. Por una estacion particular... 800. Por una estacion para fines artísticos y para todos los inquilinos de la misma... 600. Por una estacion de uso público... 1.000. Por un aparato receptor para comunicacion con el teléfono principal y con la Central... 75. Por un idem para comunicacion solo con el aparato principal... 75. Por un idem para comunicacion solo con la Central y un comunicador... 54. Cuadro indicador de cuatro direcciones... 500. Por cada otra direccion... 70. Por un comunicador de dos direcciones... 4. Cada otra direccion... 4. Por un timbre... 1.

EL DUQUE DE ALCIRA. NOVELA ORIGINAL DE D. RAMON DE NAVARRETE. Un tomo de 400 páginas impresas. Se vende á TRES PESETAS en las oficinas de La España Editorial, calle del Tumor, núm. 21; en la librería de Té, Carrera de San Jerónimo, núm. 2, y en otras de las principales.

LA PETITE GIRONDE. es el periódico de Francia que más adelante las noticias para España. La suscripcion cuesta 3.50 pesetas al mes dirigiéndose á D. Manue Antonio de Aramburu, en San Sebastian.